

# MINGOB CON PASO FIRME

Oficina de Relaciones Públicas. Edición 1. Julio 2024.



**Ministra**

## **Dinoska Montalvo:**

“A esto sabe el **Hagamos** que las cosas sucedan, si podemos lograr que en la adversidad se escriban momentos de alegría, si podemos lograr que otros crean que aún es posible la esperanza, la dignidad en la resocialización, entonces hemos logrado todo”.

# Tabla de contenido

3. Ministra de Gobierno recorre las comunidades afectadas por las inundaciones e instruye acciones inmediatas.
3. Ministra se reúne con gobernadores.
4. Revisan avance de las obras en ejecución del Plan de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas.
4. Dipred presenta programas a representantes
5. Ministerio de Gobierno y alcaldes unidos por la transformación de la justicia de paz.
5. Funcionarios refuerzan sus conocimientos en temas de discapacidad.
6. Buenas prácticas del Hub Humanitario atraen el interés de la región.
6. Rol de la mujer indígena Ngäbe Buglé es plasmado en exposición fotográfica.
7. Prioridad fortalecer los programas de resocialización en los Centros de Menores.
7. Impulsan programas de Lecto-escritura en Lengua Materna para Comunidades Remotas.
8. Visita al Centro de Rehabilitación Cecilia Orillac de Chiari.
9. Avances.
10. Bomberos de la región se reúnen en Panamá para abordar los desafíos a la respuesta a emergencias.
10. DIPRED apoya con curso gratuito de modistería.
11. Ministerio de Gobierno y Cable & Wireless evalúan el desarrollo de proyectos tecnológicos.
11. Reunión con equipo de trabajo.
12. Ministra de Gobierno conversa con familiares de privados de libertad.
12. Privados de libertad limpian playas.
13. Viceministro de Asuntos Indígenas recibe a estudiantes universitarios Emberá-Wounaan.
13. Directora del Sistema Penitenciario se reúne con directores de centros.
14. Planes estratégicos: Gobernadores.
16. Día del Niño y la Niña: Mucha diversión y alegría.

# Ministra de Gobierno recorre las comunidades afectadas por las inundaciones e instruye acciones inmediatas



Para llevar soluciones inmediatas a los residentes de San Cristóbal en Juan Díaz, que resultaron afectados por las inundaciones, la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo realizó un recorrido por las áreas afectadas en conjunto con los equipos de trabajo del Ministerio de Obras Públicas, la Alcaldía de Panamá, el Benemérito Cuerpo de Bomberos, la Junta Comunal y el Sistema Nacional de Protección Civil.

## Ministra se reúne con Gobernadores

En su primera reunión de coordinación con los Gobernadores de todo el país, la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, resalta la importancia de establecer una línea directa entre ellos y transmitir el mensaje del presidente de la República, José Raúl Mulino, en cuanto al funcionamiento de las gobernaciones.





## Revisan avance de las obras en ejecución del Plan de Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas

Visita de campo, cronograma de actividades, supervisión en el área y mesa de trabajo, fueron los resultados del primer acercamiento realizado con las diferentes autoridades del Ministerio de Gobierno y Ministerio de Educación, responsables de los proyectos relacionados con los pueblos indígenas.

## Dipred presenta programas a representantes



Para conocer los programas que lleva adelante la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil, su directora Azihra Valdés, se reunió con representantes de ciudad capital y San Miguelito.

El objetivo es crear sinergia con los gobiernos locales para que los cursos y programas de Dipred lleguen directamente a las comunidades y fortalezcan la prevención de la delincuencia juvenil.

## Ministerio de Gobierno y alcaldes unidos por la transformación de la justicia de paz



Trabajar de la mano con los alcaldes a nivel nacional para buscar los mecanismos que permitan mejorar la aplicación de la Justicia de Comunitaria de Paz en los corregimientos, para que sea una herramienta efectiva ante la resolución de conflictos, es parte del plan de trabajo de la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, quien asegura que esto será positivo para todos.

## Funcionarios refuerzan sus conocimientos en temas de discapacidad

Potenciar las habilidades de los funcionarios de la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil (Dipred) y otorgarles las herramientas necesarias para la identificación y el adecuado abordaje de las personas con discapacidad, fue el objetivo del taller realizado en sus instalaciones, donde pudieron experimentar a través de una dinámica las vicisitudes que pasa a diario la población con discapacidad.



## Buenas prácticas del Hub Humanitario atraen el interés de la región



Un gran interés por replicar el modelo panameño de asistencia humanitaria implementado a través del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, mostró el director de la Secretaría Nacional de Protección Civil de Brasil, Wolnei Wolff Barreiros, quien junto a la directora de esta plataforma logística, Holda de Marré, realizaron un recorrido por las instalaciones.

## Rol de la mujer indígena Ngäbe Buglé es plasmado en exposición fotográfica



Una mirada a la realidad de las mujeres de la comarca Ngäbe Buglé y su diario vivir fue plasmada en 18 fotografías que forman parte de la exposición "Pasos firmes en igualdad de género y salud femenina", lanzada en el marco del Día Mundial de la Población, evento al que asistió Sara Omi en representación del Ministerio de Gobierno.



## Prioridad fortalecer los programas de resocialización en los Centros de Menores

Con el fin de reforzar y adecuar los programas de resocialización para jóvenes, el Viceministro de Gobierno, Juan Francisco Borrell, acompañado por la Directora Nacional del Instituto de Estudios Interdisciplinarios, Yalineth Pitty, realizó un recorrido por el Centro de Cumplimiento Las Garzas, donde inspeccionaron los distintos talleres que ofrece este centro.



## Impulsan programas de Lecto-escritura en lengua materna para comunidades remotas

La gobernadora de la comarca Emberá Wounaan, Raquela Carpio, dijo que impulsa programas educativos de lecto-escritura en lengua Emberá para preservar el patrimonio cultural y el medio ambiente.





## Visita al Centro de Rehabilitación Cecilia Orillac de Chiari

Para dar inicio al proyecto de resocialización de las privadas de libertad, la Primera Dama Maricel de Mulino realizó una visita al Centro de Rehabilitación Cecilia Orillac de Chiari, junto a la Ministra de Gobierno Dinoska Montalvo y la directora del Sistema Penitenciario Mariela Jiménez.



“ Estamos aquí para ayudar y lograr proyectos de resocialización dignos y efectivos, que nos permitan disminuir la tasa de incidencia y que así, las privadas de libertad puedan en un futuro, contribuir a la sociedad. ”

**Maricel de Mulino**

Primera Dama de la República de Panamá

## Avances

A fin de agilizar los trámites judiciales de las privadas de libertad que han dicho sí a la resocialización, el secretario general, Angel Calderón, encabezó una delegación junto al equipo del Sistema Penitenciario para iniciar las respectivas verificaciones.



## De vuelta a casa

Después de un largo tiempo de espera, cinco mujeres del Centro Femenino de Rehabilitación 'Cecilia Orillac de Chiari' (Cefere), recuperaron su libertad. La medida marca un momento significativo para estas reclusas tras la verificación de cómputo de pena por instrucción de la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo y la directora del Sistema Penitenciario, Mariela Jiménez.

Equipo interinstitucional de Pandeportes, Despacho de la Primera Dama y la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil (Dipred) inician trabajos de rehabilitación en Cefere.



Los trabajos de remodelación total de la cuadra de custodias en Cefere incluyen: un dormitorio adicional, ampliación de baños, remozamiento de paredes, cielo raso, pisos nuevos, reemplazo de techos, electricidad, plomería, entre otros.





## Bomberos de la región se reúnen en Panamá para abordar los desafíos a la respuesta a emergencias

Con la participación de más de 350 bomberos de Latinoamérica, se inauguró el IX Congreso Internacional OBA - Fundación MAPFRE, bajo el lema "Nuevos desafíos para la respuesta a emergencias", un espacio de formación y debate en torno a la prevención y respuesta ante las emergencias.



## DIPRED apoya con curso gratuito de modistería

En un esfuerzo por fortalecer las habilidades locales y fomentar el emprendimiento, la Dirección Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil en conjunto con el INADEH, ha iniciado un programa de cursos gratuitos de modistería. Este programa busca capacitar a residentes del área del Huerto del Edén en Arraiján en el arte de la costura.



# Ministerio de Gobierno y Cable & Wireless evalúan el desarrollo de proyectos tecnológicos

Temas concernientes al proyecto de monitoreo y seguridad que se están desarrollando en los centros penitenciarios, así como la digitalización institucional, trató la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo en reunión sostenida con el director Senior de Asuntos Corporativos de Cable & Wireless Panamá, Roberto Mendoza.



## Reunión con equipo de trabajo

Semanalmente, la ministra de Gobierno Dinoska Montalvo, se reúne con su equipo de trabajo para fortalecer la coordinación estratégica y garantizar el desarrollo de objetivos.





## Ministra de Gobierno conversa con familiares de privados de libertad

La ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, conversa con familiares de privados de libertad que solicitan una mejor atención para su familiar en reclusión.



## Privados de libertad limpian playas

Un grupo de 20 privados de libertad del Centro de Rehabilitación y Transitorio de Tinajitas y del Centro de Rehabilitación El Renacer, se sumaron a la jornada nacional de limpieza de playas, en los alrededores del Tramo Marino de Costa del Este, actividad organizada en conjunto con la Organización Panameña para la Vida y el Ambiente y la empresa Constructores y Administradores de Obras, S.A.



## Directora del Sistema Penitenciario se reúne con directores de centros

Mariela Jiménez, directora General del Sistema Penitenciario, realizó su primera reunión de trabajo con todos los directores de centros penitenciarios, para tratar los diversos temas desde las clasificaciones de las personas privadas de libertad, así como los programas de resocialización, revisión de visitas, entrada de medicamentos, limpieza de instalaciones, citas médicas, artículos permitidos, entre otros.



## Viceministro de Asuntos Indígenas recibe a estudiantes universitarios Emberá-Wounaan

Por el rescate de la cultura, lengua y tradiciones, miembros de la Asociación de Estudiantes Emberá y Wounaan de la Universidad de Panamá, fueron atendidos por el Viceministro de Asuntos Indígenas, Julián Águila, quienes solicitan apoyo para sus distintas actividades que realizan en beneficio de esta población.



# Planes estratégicos: Gobernadores



## Edgardo Ramón Ibarra

Gobernador de la provincia de Bocas del Toro

“Crear planes de desarrollo regional que integren el turismo y la gestión del agua, asegurando que ambos aspectos se beneficien mutuamente y contribuyan al bienestar de la provincia”.

## Irving Alberto González Martínez

Gobernador de la provincia de Coclé

“Mejorar la salud, la seguridad, carreteras, las escuelas, culminar las obras de las policlínicas de la provincia, gestionar la construcción del puerto de Aguadulce”.



## Julio Hernández Gregoire

Gobernador de la provincia de Colón

“Implementar estrategias integrales que no solo aborden las causas inmediatas, sino que también promuevan un ambiente de paz y tranquilidad a largo plazo”.

## Aixa Santamaría Muñoz

Gobernadora de la provincia de Chiriquí

“Mejorar la calidad de vida de todos los habitantes con la colaboración de los gobiernos locales, organizaciones no gubernamentales, sector privado y la comunidad en general”.



## Elizandro Hernández Morales

Gobernador de la comarca de Guna Yala

“Fiscalizar y coordinar las entidades públicas, los proyectos y obras en beneficio de la Educación, Salud y Seguridad en unidad y armonía con las autoridades tradicionales conforme a las directrices nacionales y la Constitución”.

## Raquela Carpio Degaiza

Gobernadora de la comarca Emberá-Wounaan

“Tenemos ya una ruta de trabajo para atender temas como salud, cultura, educación, pero sobre todo, el empoderamiento de la mujer”.



## Arnulfo Díaz De León

Gobernador de la provincia de Darién

“Garantizar la adquisición de nuevas plazas de trabajo, fomentar inversiones a través de una zona franca y mejorar las infraestructuras en salud y educación son objetivos que pueden promover un desarrollo económico y social sostenible”.

# Planes estratégicos: Gobernadores



## **Elías Corro Cano**

Gobernador de la provincia de Herrera

“El éxito en la implementación de los proyectos del alcantarillado de Ocú y la planta potabilizadora de Chitré es un trabajo en conjunto entre los alcaldes, representantes y el sector privado. Con un enfoque integral y coordinado estos proyectos contribuirán significativamente al bienestar y desarrollo de la provincia”.



## **Fernando González B.**

Gobernador de la provincia de Los Santos

“Atender problemas de agua, educación, salud y seguridad a través del trabajo en equipo con la Junta Técnica para llevar adelante la provincia”.



## **Ramón Mendoza**

Gobernador de la comarca Ngäbe-Buglé

“Para que todos los actores sean un ente colaborador en beneficio de la Comarca y puedan aprovechar las oportunidades de desarrollo, es esencial establecer una estructura de cooperación efectiva”.



## **Mayín Correa**

Gobernadora de la provincia de Panamá

“Espera reactivar con éxito el programa de "Armas por comida y medicinas" así como la realización del Bazar de Navidad y poder ejecutar una gestión transparente”.



## **Marilyn Vallarino de Sellhorn**

Gobernadora de la provincia de Panamá Oeste

“Trabajar con las autoridades locales para resolver problemas que tiene la comunidad, entre estos el agua y la salud”.



## **Hildemarta Riera Díaz**

Gobernadora de la provincia de Veraguas

Tenemos muchos puntos que atacar ya que es una provincia con problemas de agua, empleo, pero esperamos que el tren David –Panamá se haga una realidad ya que esto se refleja en esperanza de empleos. “ Ya estamos entablando conversaciones con autoridades del IDAAN para poder resolver este problema”.



## Día del Niño y la Niña: Mucha diversión y alegría

Entre risas y rostros de alegría, decenas de niños y niñas disfrutaron de un show de magia, juegos y muchos premios, como parte de las amenidades del stand del Ministerio de Gobierno.

